【取組内容①】 Excelシートを活用して、自他の考えを比較し、自分の考えをまとめる。

第4学年社会科「残したいもの・伝えたいもの」の学習で、異なる題材を調べる児童3、4人を1つのグループとして学習を進めた。グループで1つのExcelシートを使い、課題について、共同編集で一人一人が分かったことを自分のセルに入力した。完成したExcelシートを見ながら、3つの題材についての共通点や気付きを話し合い、それを新たなシートに反映されるように設定することで、全てのグループの話し合いの内容を一人一人が自分のパソコンで見られるようにした。



3つの題材について一人一人 が調べたことについてシート を見ながら班で話し合う。 班ごとの完成させた Excelシート

618		a arriva	
(64828	(1) 器官八幡神社	(2) 太太神楽	(3)ひがしね景
いつ、だれが、ど うして始めたの か	1058年~1065年に三連一 独が観争で負けてしまって表 標本にきて少晩機の上的が守 名丸的に行った	単極域生か需義表表のぞうり んといわれていることが分かっ た。	すかはらのみらざねこうに 括ったことが発まりと言われて いる昭和47年7月に結成され た。
今まで続いてい も理由	三浦一接を守るために作り、 やまで扱いている。昭和27 年、12月9日に山野県大松村 株実に指定された	みんなで大事にしようとしてい もから	子どもたちを楽しませるため につづいている。
だれがどのよう に受け継いでき たか	この素根組をしはいしていた 少事情のよ可が作ってきてく れてきってきてくれた大切分析 だから、三浦一族が受け難い できた。	老山小精神社の記録では、1 625年ごろに何らかの映象が 事前されている。また、映象は 天保で車(1836)に始日の本 宇白山神社大大神像の神匠 順度存住性の指導を受けた 記録も残っている。	これまで受け継がれてきた歴 文や総統をまらりながら、新し い風を取り入れ、を若男女が 盛り上がるひがしねまつりまし ていた。
今と昔のちがい	今の、配面を添や光をを添、 中溶は者、おはりになっている	太太神楽は昔は今よりもメロ ディーが多かったけど、今はそ れよりも少ない、ことが命かっ	者は、パケツなどを充負いたり して音楽をしていた。カスタ ネットやタンパリンしかなる

班ごとの話し合いの結果も Excelシートで共有。

3つの題材についてそれぞれが調べたことの共通点を、Excelシートを見ながら一生懸命探していた。発表による全体交流の時間を短縮することができ、自分の考えをじっくりまとめる時間を十分に確保することができた。そして、自分のグループのシートや全グループの気付きが見られるシートを見ながら、学習のまとめを自分の言葉で書くことができた。